

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El niño ciudadano y la mujer soldado

Por fin parece que va arraigando de una manera lenta pero sólida, en las naciones católicas del mundo entero, la idea de que es necesario a los padres de familia organizarse para defender sus más sagrados derechos y poder cumplir en paz con sus más elementales deberes.

Se organizan los obreros, para no ser víctimas de los malos patronos se organizan los patronos, para no ser lesionados en sus intereses y derecho por los obreros imbuidos de sectarismo y anarquismo; se organizan los jóvenes, se organizan las mujeres, se organizan los hombres de estudios y de carrera; y esto se explica perfectamente dado el ambiente, las circunstancias y las tendencias de nuestra sociedad. Pero cabe preguntar: ¿cuera de los católicos en cuanto tales, hay alguien en la sociedad moderna que tenga tantos motivos para organizarse en mantener su dignidad y defenderse de sus muchos enemigos? ¿solapa dos unos y violentos y descarados otros, como el padre de familia?

Defender los derechos del padre de familia, es defender los derechos del niño indefenso y de la mujer siempre débil, sea doncella, esposa o madre; es defender los derechos de toda la familia y por consiguiente de la sociedad. Los padres no católicos podrán y sabrán como defenderse como individuos, pero difícilmente podrán defenderse en las actuales circunstancias, como padres. La defensa de la familia, célula viviente de toda sociedad, no podrá ser realizada de una manera digna y eficaz, sino por los padres de familia católicos. De aquí que todos debemos interesarnos y muy vivamente en favor de la organización católica de los padres de familia; basta para ello ser niño o joven; basta ser mejor en uno u otro estado; basta ser miembro no corrompido, el corruptor de la sociedad. A todos los padres de familia hay que repeler incesantemente aunque parezcan no oírlos, aunque no quieran escucharlos: «a defenderse tocan; o a morir»; y defenderse no es posible hoy día sin organizarse. Es preciso escoger: o la organización a la derecha, o la disolución de la familia a la izquierda. Que a esta disolución se va, es claro; el naturalismo y el nudismo concuando a todas horas el poder, la atariguana; el feminismo violentamente igualitario lo comprueban; y lo evidencia de la manera más triste y más deplorable la bolchevización del niño a que se tienden en muchas partes so pretexto de libertad y de autoeducación.

La precocidad de las modas y la desvergüenza de las costumbres a impulsos de una tendencia verdadera

mente salvaje hacia el nudismo más abyecto y corruptor, es cosa que se ve por desgracia en pleno día y en mitad de la calle, en cualquier salón de tertulia o de espectáculos, o en cualquier playa de estación veraniega. Lo de la mujer soldado, o del niño convertido en ciudadano rebelde, en frente de sus propios padres, no lo hemos visto todavía por acá; pero lo ven ya los padres de familia de la Rusia soviética.

Un telegrama de Moscú al «Neves Wiener Tageblatt» anuncia que dentro de poco va a celebrarse en la capital soviética un Congreso de padres de familia, de maestros de escuelas y de niños. Se invita a estos últimos a que aprovechen tan favorable ocasión para decir con libertad todo cuanto les venga en boca en contra de sus propios padres durante las sesiones. Se han hecho ya ensayos de tal género de congresos y se ha visto en ellos cómo niños de 10 y 12 años de edad han subido a la tribuna para atacar públicamente a sus padres y decir que no querían seguir viviendo con ellos, pues no sentían por ellos afecto alguno, porque les reprendían y chetigaban. El mismo correspondiente anuncia que cinco millones de mujeres y de muchachas serán dentro de poco aleccionadas en el manejo del fusil y de la ametralladora, conforme a los estatutos de una asociación recientemente fundada, que tiene por fin la educación militar de todos los súbditos de la Rusia soviética.

Actualmente son muchos milia las mujeres en servicio activo pertenecientes al ejército rojo; 2 de ellas han alcanzado el grado de oficial. Además hay doscientas mil obreras que al salir de la fábrica asisten diariamente a escuelas de ciencia y técnica militar; 54.000 concurren a las escuelas de tres; 43.000 a las de caballería de guerra y 10.000 a las dedicadas al estudio de la defensa contra los gases asfixiantes.

Como se ve, pues, y es necesario que lo adviertan bien los padres de familia, se trata no sólo de quitarles sus sagrados derechos; sino de lanzar a los niños contra sus padres; y no sólo de trancar a la mujer, del hogar y de impedir el cumplimiento de sus elementales deberes de esposa, de madre, sino convertirla en maledores de niños y de esposos, de padres y madres de familia: es decir, en un monstruo infernal con disfraz de mujer, con el título de heroica defensora de los derechos del proletariado. Por el camino que vamos, si los padres de familia no se organizan a tiempo, se llega fatalmente a ese término de locura, de satanismo y de antihumanismo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alcazar de San Juan ha venido el ingeniero don José María Pámer y su distinguida esposa.

—Con sus padres los Excmos. señores de Guardiola han marchado a la Vereda de San Félix el Capitán de Corbeta don Ramón Gámez su distinguida esposa doña María Guardiola e hijos.

—Ha marchado a París la respetable Superiora de Casa de Expositos Sor Mel hau.

NOTAS VARIAS

Con sobresalientes y Matrícula de Honor ha terminado el primer año de Periteje Mercanill, el aplicado niño Angel Ruiz Iriarte, hijo del auxiliar de oficinas de Marina don Vicente.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el Excmo. señor don Luis Ripoll.

—Está mejorada de su enfermedad doña Caridad López de Portela.

El director General de Aeronáutica Naval

A las diez horas de hoy en el «Dorner A» ha llegado procedente de Cadiz, el Director General de Aeronáutica Naval Excmo. Sr. Contralmirante don Juan Cervera y Valderrama.

En el mismo aparato ha venido también el Capitán de Corbeta don Rafael Ramos Izquierdo, Jefe de la Base Aeronaval de San Javier.

El «Dorner» ha salido de Cadiz esta mañana a las nueve menos diez minutos, y ha amarrado en el Arsenal.

El Centenario de la Milagrosa

Hoy ha comenzado el solemne triduo en la parroquia de Sagrado Corazón de Jesús, que luce preciosos adornos.

Anoche se recibió de Madrid un telegrama manifestando que el Ilmo. señor Obispo de Tenerife, Fray Albino Q. Macédez Roigada, a consecuencia de un enfriamiento se había visto obligado a guardar cama siendo imposible venir a predicar como estaba anunciado y era su más ferviente deseo. Hoy continuaba en igual estado. A ser posible, vendrá para los actos del domingo.

Para sustituirle en la sagrada cátedra ha venido esta tarde el M. I. señor Lido, don Saturnino Fernández Sánchez, canónigo Magistral de la S. I. C. de esta obispado y elocuentísimo orador sagrado.

Mañana tarde de seis a siete se espera procedente de la capital nuestro amadísimo prelado Excmo. e Ilustrísimo Sr. P. don Vicente Alonso y Sainza, que el domingo a las diez oficiará la Misa Pontifical a la que concurrirán las autoridades. Se hospedará como de costumbre en el Hospital de Caridad.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport. —Hoy Magazine Metro. Estreno de la superproducción Gaudí en 6 largos partes, «Su mejor carrera» por Red Grange y Jobyna Raiston.

A los consumidores de Hielo

El precio a que actualmente se vende la barra de hielo de 25 kilos es el de 75 céntimos. No aprovecharse de las actuales circunstancias es estar reñido con sus intereses.

Esta fábrica no se vale de influencias ni amistades para vender hielo, lo hace por el procedimiento más noble para el fabricante y práctico para el cliente que es hacerlo mejor y darlo más barato.

Exigir el precio de 0'75 pesetas la barra en todos los depósitos de esta casa y en su fábrica de calle del

Salitre núm. 26 Teléfono 414

Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.

Sesión del Ayuntamiento

La Comisión Permanente ha celebrado esta mañana sesión bajo la presidencia del alcalde accidental don Julio Minguez.

Asisten los tenientes de alcalde señores Vila, Faura, Garrido, Castillo, Merco y Martínez Roald, Interventor señor Ripoll y secretario suplente señor Carreño.

Aprobada el acta de la sesión anterior se pasó al

Orden del día

Queda sobre la mesa instancia de doña Plácida Ferrández que solicita pensión.

Se acuerda vuelva a la comisión de Fomento instancia de don Juan Sánchez; ídem ídem de don Antonio Galuf.

Se desestiman instancias de don Antonio Herrero don Juan Delgado, don Pedro Salas y don Francisco Verdú, que solicitan instalar puestos públicos.

Se concede a lo solicitado por don Francisco Vera, don Joaquín Montenegro, doña Concepción y doña Remedios Gómez de Salazar; don José Alcaráz Belmonte, don Joaquín Madrid, don Antonio de Lara, don Fulgencio Platado, Director de los Tranvías y don Gonzalo Cabezas.

Se acuerda vuelva a la Comisión de Fomento instancia de don Angel García.

Se desestima instancia de don Angel Hernández Gámez.

Se concede subvención de 100 pesetas al señor Cura de Campo Nubla para fiestas.

Se da cuenta de una circular inserta en el Boletín Oficial con la lista definitiva de las corporaciones y asociaciones existentes en esta provincia con derecho a representación corporativa. Engrados.

Se aprueba moción de Gobernación proponiendo aumento de 10 por 100 de su sueldo al secretario señor Villanueva por quinquenio.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Fuera de la orden del día se da cuenta de una invitación para asistir a las funciones religiosas que se celebrarán el próximo domingo en la parroquia del Sagrado Corazón con motivo del centenario de la Medalla Milagrosa. Se acuerda acudir en corporación.

El presidente da cuenta del resultado de las gestiones con los patronos padrones, complaciéndose participar que probablemente desde el lunes habrá baja en el precio del pan.

A propuesta del señor Castillo se acuerda conceder a la presidencia un voto de confianza para que prosiga estas gestiones.

Se manifiesta que como resultado

de las visitas grades por algunos señores comerciantes, se van a instalar unas cuantas fuentes más de agua sanitaria.

No habiendo otro asunto de que tratar se levanta la sesión.

Información de Marina

Del Departamento

Se dispone que el teniente de Navío don Fernando Buastillo entregue el mando del Submarino «B 6» al de igual empleo don José de Lara y Doda. La entrega que se efectuará el próximo día 2, será presidida por el Capitán de Corbeta don Antonio Añón, Jefe de la Flotilla de Instrucción de Submarinos.

—Desembarca del submarino «Perla» y pasa destinado al guardacostas «Uad Targa» el segundo Maquinista don Antonio Aronoso Ardao.

—Se pasaporta para San Fernando con destino al primer Regimiento, al sargento de Infantería de Marina don Emilio Rojo Bravo.

—Hoy ha salido de pruebas el Submarino «B 6» guardacostas «Uad Targa» y el torpedero 22.

—Mañana hará pruebas de velocidad, el destructor «Lepanto».

Del Diario Oficial

Dispone continue de segundo Comandante del buque planero «Gralda» el Capitán de Corbeta don Benigno González-Aller.

—Destina a la Dirección General de Aeronáutica, al Teniente de Navío don Tomás Moyano.

—Dispone que al terminar el curso de gimnasia en Toledo, los Oficiales que a continuación se expresan, presenten destinados Teniente de Navío don Angel Gombos, Escudra, Id. don José María Montoro al «Contramaestre Casado»; A tercetos de Navío don Ignacio Molina al «Cadenzo», don José M. Parquin, «Dédalo», don José L. Fernández Peña «Dédalo», don Miguel Gullart de Vito, crucero «Reina Victoria Eugenia» y don Diego Fernández de Heustres a la Escudra.

—Nombre Jefe de Estudios de los Alferoces de Fragata embarcados en el acorazado «Jaime I», al Capitán de Corbeta don Fernando Pérez Cayetano.

T.S.H.

Después de algunas modificaciones hechas, la emisora E.A.R. 11 4 de Cartagena con onda de 44'2 metros, reanudará sus C. Q. tratando de rebasar los límites ya alcanzados de Europa el día 25 a las 22 horas.

Esta primera prueba será amenizada por un título de cuerdo constituido por las señoras Ronda de esta localidad, dirigido por el profesor concertista de guitarra don J. de D. Sánchez Garea el cual, también ejecutará algunas composiciones de su gran repertorio.

CAMBIO DE TONO

Quebrantando la costumbre, siempre que enfadado estás ya no dices «¡ECHO lumbre!» porque dices «¡ECHO GAS!»

Gas Levante

os dará los antecedentes necesarios para su instalación.